
 

 

2002002002002222 年度年度年度年度    第第第第 2222 回情報化委員会議事録回情報化委員会議事録回情報化委員会議事録回情報化委員会議事録    
    

1.1.1.1.実施日時･場所実施日時･場所実施日時･場所実施日時･場所    

2002 年 7 月 12 日(金)  10:00～17:30 

  日本福祉大学美浜キャンパス 研究本館 研究所 第一研究室 

 

2.2.2.2.出席者出席者出席者出席者    

議長 南山大学(笹山 達成) 

記録 金城学院大学(西尾 十和子) 

 

愛知大学(三浦 文博)、愛知工業大学（津田 朋美）、岐阜聖徳学園大学(森本 真)、 

金城学院大学（西尾 十和子）、椙山女学園大学（河路 峰雄）、中京大学(春日井 正人)、中部大学(古田 明彦)、

豊田工業大学(扇 美穂)、豊橋創造大学（川上 雅子）、南山大学 (笹山 達成)、日本福祉大学(時實 育代) 

 

3.3.3.3.議題議題議題議題    

3.1 システム・ネットワーク化アンケートについて 

3.2 システム・ネットワーク化情報交換会について 

3.3 見学会について 

3.4 東海地区協議会ホームページについて 

3.5 その他 

 

4.4.4.4.議事内容議事内容議事内容議事内容    

   議事に先立ち、2002 年度第 1 回情報化委員会議事録の内容について確認が行われ、承認された。 

また、笹山委員長より以下の報告がなされた。 
 

･愛知工業大学津田委員の委員交替について。（8 月 1 日付けで有田委員に交替） 

･東海地区協議会総会において、事業計画、予算案共に承認された。更に、今年度の事業について、加盟館へ   

の参加、協力要請を行った。 

 

4.1 システム・ネットワーク化アンケートについて 

森本委員の説明に従って、アンケート項目・内容の 終確認を行った。 
 

＜今後のスケジュール＞ 

       発送       本日 

       ＨＰ回答開始  7 月 19 日（金）   回答締切  8 月 23 日（金） 

                 （未回答校への督促は、担当委員から委員長に連絡し、ＦＡＸで回答依頼文書を送付。） 

       回答方法    東海地区協議会ＨＰから入力。入力できない館は郵送で。 

       問い合わせ   メーリングリスト宛（電話は時實委員宛）で受取り、回答は時實委員から行う。 

*次回委員会で担当委員より中間報告を行う。 

 

4.2 システム・ネットワーク化情報交換会について 

開催日、開催場所、内容についての詰めを行った。 
 

開催日  2002 年 10 月 30 日（水）第 1 候補  10 月 16 日（水）第 2 候補 

     場所    南山大学 

     内容    テーマは、「情報ｾﾝﾀｰとの組織統合・連携」で表現は今後詰める。一講演、三分科会、業者デモ

の形式で行う。講演は既に組織統合をした実績のある大学の実務責任者に打診予定。 

            昨年度の反省から分科会により多くの時間を充てる。分科会のテーマは、前回のテーマを更に発

展させながら、新しい話題を盛り込む方向で。現時点では、ＰＣセキュリティ、学習支援環境も含ん

だＩＴｻｰﾋﾞｽ、情報センターとの連携等のテーマが出された。今後、メーリングリストで継続して検討

していく。業者デモは 2 業者ほどに絞り込むこととする。 

             

4.3 見学会について 

笹山委員長より、進捗状況の報告が行われた。 
 

見学先  以下の 3 つの見学先を予定。  
 

・ 国立国会図書館関西館 （見学申込み受付は 9 月から） 



 

 

 

・立命館大学衣笠キャンパス総合情報センター 

    1998 年に情報センターとの組織統合。業務委託を積極的に行っている。 

            ｲﾝﾀｰﾈｯﾄ経由のﾚﾌｧﾚﾝｽ受付などのＩＴ技術も活用している。 

・京都大学附属図書館      

電子図書館としても先駆的な存在であるが、図書館が情報リテラシー教育に大きく 

関係し、授業カリキュラムにも関わっている点が先進的。 
 

日程    講演者、見学先の都合なども有り、現在まだ流動的。 

       11 月 27 日（水）～28 日（木）か 28 日（木）～29 日（金）の辺りの一泊二日を予定。 

       内一日は全日国会図書館の見学に充てる。宿泊は京都を予定。 

一日だけの参加も可能とする。図書館員以外の参加も問い合わせがあれば認める。 
 

＊今後については、笹山委員長が引き続き折衝を行う。 

 

  4.4  東海地区協議会ホームページについて 

       ＨＰのリンクデータ-ベースの今後の取り扱いについて意見交換がなされた。 
 

       追加・修正しながら維持していく場合、両委員会でメンテナンスしきれるのかというのが問題。 

リンク先の変更が自動的に調査できるかどうか、また、現在のリンク切れ状況を次回合同委員会までに 

三浦委員が確認することになった。また、有効利用してもらう為には、利用者に内容が解るようにリンク 

データベースいう名称も含めて見直しの必要があるとの意見が出された。 

情報化委員会としては、現状維持にﾌﾟﾗｽｱﾙﾌｧとして修正・追加が可能なようにするということで意見が 

一致した。 

         

    4.5 その他 

・私大図書館協会関係報告 

        春日井委員より以下のような報告がなされた。 
 

         私大図書館協会のＨＰが、ＮＩＩから民間有料サーバーに移管する予定。9 月の総会での承認後、10 月

から実験的に移行し、来年4月から本格移行予定。容量が500ＭＢになる予定で、東海地区にもある程

度の割り当てがもらえる。メーリングリストも利用できる予定。 

         私大図書館協会の加盟館名簿を東海地区の名簿と照合して、修正する予定。名簿を相互協力便覧の 

         ようなものにするという件は現在保留。 

 

・メーリングリストに入ってくる不正なメールの取り扱いについて 
 

 委員よりメーリングリストで不正なメールがきている場合の処理について質問があった。 

ウィルスを自動排除できる機能は大学によって色々なので、危険なメールがきた場合はすぐに削除する

ことを確認。私大図書館協会のメーリングリストのウイルスチェックがどのようになっているのか、春日井

委員から確認することになった。 

 

 

                                                                     以上 


